

RPI Moisenay- Saint Germain Laxis
Procès verbal du Conseil d'école du 19 mars 2021

Le conseil d'école s'est tenu par visioconférence.

Présents :

Madame Varoqui, Maire de MOISENAY, président du S.R.P.I
 Madame Puel Delporte, conseillère municipale de SAINT GERMAIN LAXIS,
 Mmes Favre, Lamothe, Malbert, Fourot, Dautel représentants des Parents d'Elèves
 Mesdames Asquin, Dancre, Francisco, Janiaud, Iborra, Lumineau, Maugère, Prelot, Watterlot, enseignantes.

Excusés :

Madame Yandzi représentante des parents d'élèves
 Monsieur Delporte, maire de St Germain Laxis
 Madame Gaignard, inspectrice de l'Education Nationale,
 Monsieur Wylleman, D.D.E.N.

La séance est ouverte à 18 heures.

I – ORGANISATION DU RPI

Prévision d'effectifs pour l'année 2021-2022

Maternelle :

PS : 22

MS : 19

GS : 30

Les inscriptions des PS pour les enfants nés en 2018 ont lieu.

Pour l'instant, 16 PS sont effectivement inscrits. L'accueil des futures PS se fera courant juin si la situation sanitaire le permet.

Elémentaire :

CP : 19

CE1 : 26

CE2 : 21

CM1 : 27

CM2 : 25

Une fermeture de classe a été prononcée en élémentaire.

Piscine : En raison du contexte sanitaire, les séances de piscine ont été suspendues depuis le 15 janvier. Suite aux annonces gouvernementales du jeudi 18 mars, elles reprennent le 23 mars.

Crise sanitaire :

L'école a-t-elle des informations sur la mise en place et le déroulement du dépistage COVID pour les enfants/enseignant à l'école (test salivaire) ?

La doctrine de déploiement des tests repose sur 3 schémas exposés ci-dessous : 1/ L'offre de tests antigéniques est systématiquement déployée en complément du contact-tracing dès l'apparition de 3 cas confirmés dans une école ou un établissement scolaire sur une période de 7 jours. Dans cette hypothèse tous les personnels ainsi que les lycéens et collégiens (avec accord des responsables légaux pour les mineurs) non identifiés personne contact à risque se verront offrir la possibilité de réaliser un test antigénique.

2/ Afin de renforcer la surveillance du milieu scolaire des opérations de test seront déployées de manière prioritaire (pour les personnels, les lycéens et les collégiens) dans les écoles et établissements scolaires situés dans des zones où le virus circule activement. La priorisation des zones est issue d'un dialogue entre les recteurs et les ARS.

3/ Dans le cadre de la stratégie de maîtrise de la diffusion des variantes du SARS-CoV-2, sur avis des ARS, des campagnes de tests systématiques (antigéniques ou RT-PCR selon les instructions des autorités sanitaires) seront

mises en place en cas de suspicion de présence d'un variant parmi les personnels, les élèves ou leurs proches. Outre les personnels, les collégiens et les lycéens, les écoliers de plus de 6 ans pourront, si l'ARS le préconise, bénéficier également de ces tests (avec autorisation des responsables légaux).

Les campagnes de dépistage par tests RT-PCR sur prélèvement salivaire visent en priorité les élèves des écoles maternelles et élémentaires, pour qui il est difficile de réaliser un prélèvement nasopharyngé. Elles sont déployées de la manière suivante : •en priorité dans les zones connaissant une forte circulation du virus selon les orientations données aux académies par les ARS et en tenant compte, en phase de montée en charge, de l'offre des laboratoires qui n'est pas encore homogène sur l'ensemble du territoire

Manuels scolaires :

Est-il envisagé d'investir dans de nouveaux manuels pour certaines classes (notamment pour les CP) car ils sont en très mauvais état.

A Saint Germain, les manuels utilisés en histoire, géographie sont récents (collection les nouveaux univers). En maths, il n'y a pas de manuel mais des supports mini fichiers, commandés chaque année. En français, le choix de méthode ne nécessite pas de manuels. L'investissement se fait chaque année dans l'achat de séries de livres permettant de travailler sur des œuvres complètes.

Mme Prelot partant en retraite, le renouvellement des manuels de CP est prévu après son départ, permettant à l'enseignant qui aura en charge cette classe de faire son choix.

II –ACTIONS LIEES AU PROJET D'ECOLE

Le contexte sanitaire ne permet pas de sorties dans les lieux culturels.

Une intervention en classe « ateliers maître d'œuvre » proposée par le château de Brie Comte Robert se déroulera le 22 mars pour les classes de St Germain.

Les classes de Moisenay vont bénéficier de l'intervention de l'artiste peintre, Maris Delaune, dans chaque classe. Les mesures sanitaires seront mises en place selon le protocole.

Dans les classes maternelles :

Intervention de la fédération de chasse dans les 3 classes de maternelle sur le thème "Animaux de nos forêts" en lien avec les albums : 4 activités autour des animaux, leur habitat et les paysages.

Organisation d'un cycle "mini-randonnée" sur la dernière période, un appel aux parents volontaires sera fait. Une sortie à la journée clôturera cette action. Des plantations diverses pour les 3 classes sont prévues.

Dans les classes élémentaires :

Les classes de CP/CE2, CE1, CE2/CM1 seront en randonnée culture le 2 avril. Cette sortie est mise en place avec l'USEP. Ce seront plusieurs sorties à la journée qui seront organisées dans le massif de la forêt de Fontainebleau. Les autres sont en cours d'élaboration, les nuitées étant interdites.

Une initiation au disc golf aura lieu pour ces 3 classes le 30 mars à l'école avec l'USEP. Une randonnée sur Blandy les Tours est prévue le 7 mai, un biathlon le 18 mai pour ces 3 classes.

Le cycle « savoir rouler » est prévu en juin pour les deux classes de St Germain, avec la sortie le 28 juin à Champeaux, sous réserve de la situation sanitaire. Nous ferons appel aux parents.

Dans le cadre du projet voyage à travers le monde, La classe de CP/Ce2 a bénéficié de l'intervention gratuite de la Fédération des chasseurs : oiseaux migrateurs et biodiversité de la faune à travers le monde. La fédération intervient aussi dans la classe de CE2/CM1 pour un travail sur la biodiversité de la faune à travers le monde. Intervention également la classe de CP le 23/3 et en fin d'année : projet papillons avec deux interventions d'une personne de la fédération des chasseurs du 77. Nous mettrons en place un élevage de papillons et ferons une randonnée piquenique dans le village « à la recherche de papillons ».

Mme PRELOT prendra les élèves durant la pause du midi pour réaliser un film inspiré du livre : le monde des Oukas que nous devons initialement présenter sous forme de pièce de théâtre l'an passé.

Dans le cadre de l'éducation au développement durable, des grands bacs pour des plantations seront installés à St Germain avec la participation d'Olivier, l'employé communal.

Nous réaliserons également la fresque sur le mur de la cour. La préparation du mur est prévue.

L'école de Moisenay, en partenariat avec la commune, participe l'opération SMITOM-LOMBRIC - A VOS PILES, COLLECTEZ, GAGNEZ ! 2020-2021. L'école de St Germain collecte les piles, sans participer au concours. C'est une action proposée par les éco-délégués.

Les classes de CM1 et CM2 ont participé au concours kangourou des maths le jeudi 18 mars. Tous les élèves de Ce2 s'entraînent aux kangourous des maths et tous les CP s'entraînent au Koala des maths. La classe de CE1 a participé à la semaine de prévention de l'école en janvier : responsabiliser les élèves et leur enseigner les bons comportements à adopter pour prévenir les risques, se protéger en cas de danger, alerter et porter secours à autrui. Les classes de CE1, CE2/CM1 ont participé à la 10e semaine des mathématiques se déroulant du lundi 15 au dimanche 21 mars 2021 sur le thème « Mathématiques et société ».

Conseil école collège

Etant donné le contexte sanitaire, il est très peu probable que les journées au collège puissent avoir lieu. La liaison prend la forme d'échanges de questions réponses entre CM2 et 6^{ème}, des capsules vidéo seront réalisées.

III – SECURITE

L'exercice de confinement avec le scénario du rectorat a eu lieu le 8 décembre 2020 sur le RPI. Les enfants ont bien réagi, ils sont restés silencieux pendant la durée de l'exercice.

L'exercice Incendie a eu lieu sur Moisenay le 2 mars 2021. L'alarme a bien été entendue par tous.

IV – TRAVAUX AMENAGEMENTS

A Saint Germain, les demandes de contact et devis pour le raccord à la fibre sont restées sans réponse. Mme Janiaud formule la demande que ces démarches soient effectuées par la mairie ou le SIRP.

Aménagement cour Moisenay : Les enseignantes souhaiteraient un panier de basket adaptés aux petits sous le préau.

Est-il possible d'aménager les box 1, 4 et 5 dans la cour ? Ce sera fait avec les services techniques.

Aération des toilettes en élémentaire impossible, les fenêtres sont bloquées.

Aération de la classe MS/GS Mme Francisco impossible en cas de fortes chaleurs. Est-il possible de prévoir une climatisation ? Mme Varoqui propose de s'entretenir avec Mme Francisco pour trouver la meilleure solution.

Le carrelage de la salle d'hygiène en maternelle a été refait. Les travaux sur les plafonds et luminaire sont prévus cet été dans les locaux élémentaires.

V - SERVICES PERISCOLAIRES

Il semblerait que des élèves (notamment des CM) fassent usage de leur téléphone dans le bus, et s'échangent des images auxquelles ils ne devraient pas avoir accès. Cela a été signalé avant les vacances d'hiver. Si cela semble s'être calmé, l'équipe enseignante souhaite toutefois appeler les parents à la vigilance quant aux usages du téléphone. Au-delà, le téléphone étant interdit à l'école, ces téléphones ne devraient pas se trouver dans le cartable des enfants.

Serait-il possible d'avoir davantage de précisions sur le protocole sanitaire appliqué pour les élèves déjeunant à Saint Germain Laxis ?

2 classes mangent sur 2 espaces différents, chaque enfant a sa place attribuée. Ils sont seuls dans le restaurant à part le lundi où 2/3 sont présentes.

L'arrêt de bus à Moisenay, devant le portail de la mairie, pose un problème de sécurité. Des comportements dangereux ont été observés chez les enfants et les parents qui stationnent à proximité. Est-il possible de diffuser aux familles une note quant à ces comportements ?

Le comportement des enfants sur le bord du trottoir est dangereux surtout le matin. Certains s'amuse, jouent sur la route avec les voitures. Une note sera faite aux parents pour information. Peut-être pouvons-nous envisager l'intervention de la gendarmerie pour Moisenay et policiers sur Saint Germain dans les classes des CM1, CM2 pour une sensibilisation au danger sur la route.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h.

La secrétaire de séance

Mme Iborra



La présidente

Mme Janiaud

